

# Las leyendas

## 1. Lee la siguiente leyenda:

### La caja ronca

En Ibarra, se cuenta de dos grandes amigos, Manuel y Carlos, a quienes cierto día don Martín (papá de Carlos) les encomendó ir hasta un potrero, sacar agua de la acequia y regar su sementera. Ya en la noche, los dos caminaban entre los oscuros callejones, y a medida que avanzaban escuchaban intensamente un escalofriante “tarán-tarán”. Con los nervios de punta, decidieron ocultarse tras la pared de una casa abandonada. Desde allí, vieron unos cuerpos flotantes encapuchados, con velas largas y apagadas que guiaban una carroza montada por un ser terrible con cuernos, afilados dientes de lobo y ojos de serpiente. Los seguía un individuo de blanco semblante, casi transparente que tocaba una especie de tambor, del cual provenía el “tarán-tarán”. En ese momento reconocieron que el tambor que llevaba aquel ser era la legendaria caja ronca.

Los dos amigos se desplomaron al instante. Minutos después, llenos de horror, Carlos y Manuel despertaron, pero la pesadilla no había llegado a su fin. Llevaban en sus manos una vela de aquellas que sostenían los seres encapuchados. Un grito de desesperación despertó a los pocos vecinos. En aquel oscuro lugar, encontraron a los dos temblando y murmurando palabras inentendibles.

Después de discutir con sus familias, los jóvenes regresaron a casa de don Martín para contarle lo ocurrido. Por supuesto, él no les creyó ni una palabra, y los llamó vagos.

Edgar Allan García, (adaptación)

Los personajes suelen ser humanos que sufren transformaciones.

Las cualidades y defectos de los personajes o las acciones que ocurren son exageradas.

Recogen miedos, prejuicios, temores y costumbres de un pueblo.



## 2. Responde las preguntas basadas en la leyenda :

a. ¿Quiénes son los personajes de la leyenda la caja ronca?

b. ¿Qué les ocurre a los personajes principales?

c. ¿En dónde suceden los hechos de esta leyenda?

d. ¿Qué es para ti la «caja ronca»?

